

En la historia usan banda verde, cortada de sable
 En Italia usan las mismas de España, igualmente
 En Francia componen el Escudo de campo azul, con
 un chevron de oro, acompañado en jefe de una cruz de
 plata, y en la punta de una espada de oro.
 En premio de la persecucion que ha sufrido el señor
 D. Jodruin Maria Bover desde su niñez, y en prueba de
 su triunfo de los enemigos, le concedió S. M. C. por
 Real resolución de 6 de Abril de 1825 las dos torres si-
 guientes: a la derecha del penacho. — Ex Scientia nobi-
 liss. — y a la izquierda. — Persecutus sed nunquam vi-
 sus. — para él y sus sucesores.

CAPILLA ALFONCINA
 U.A.N.L.

CARRANZA.

En el libro de linajes ilustres y nobles de España, que es-
 cribió García Alonso de Torres, Rey de Armas de los seño-
 res Reyes Católicos D. Fernando y doña Isabel, y del Em-
 perador D. Carlos V de Alemania y I de España, se dice:
 Que el Valle de Carranza es en la Rioja, y que de él sa-
 lieron por cierto debate que tenian en sus bandos dos
 caballeros llamados Juan Sanchez de Carranza y Sancho
 Sanchez, que fué rico caballero.

Que Juan Sanchez de Carranza se domicilió en Se-
 villa, donde casó con doña Leonor de Mendoza, hija de
 Juan Fernandez de Mendoza, Alcalde Mayor de Sevilla y
 hermano de D. Lope de Mendoza, Arzobispo de San-
 tiago.

D. Juan Florez Ocariz, en su libro primero de Ge-
 nealogias del nuevo Reino de Granada, al folio 421 dice:
 que Cayo Carrancio, ciudadano romano, es de quien
 escribe D. Luis Lopez, que se derivan los Carranzas en
 España; refiere lo de los dos caballeros Juan y Sancho
 Sanchez de Carranza, y pone como descendientes a Pe-
 dro Martinez de Carranza, señor de la casa de Carranza,
 de quien fué hija doña Maria Martinez de Carranza, que
 casó con Martin Ortiz de Urbina, hijo segundo de don
 Pedro Ortiz de Urbina, y de su mujer doña Sancha de
 Corcuera, señores de las casas de sus apellidos, y tu-

vieron tres hijos y dos hijas, de los cuales el segundo nombrado Pedro Martinez de Carranza, casó en la Puebla con hija del linaje de Urbina de la casa de Zárate, de la que tuvo hijos á Rodrigo de Carranza, que casó con doña Isabel de Carvajal, hija de D. Pedro Giron y de doña Mencía de Carvajal, hermana del Obispo de Lugo, de cuya union tuvieron por hijos á D. Sancho de Carranza Giron, caballero del hábito de Santiago, y á doña Isabel de Carrera y Giron, que casó en Badajoz con D. Antonio Bravo, y que el Rodrigo Carranza, después de viudo, fué Dean de Talavera: al Comendador Gerónimo de Carranza, natural de Sevilla, escritor en la destreza de las armas por los años 1582; á Luis de Carranza, Comendador de Mora en la Orden de Santiago; á Juan de Carranza, que del matrimonio que contrajo con doña Mayor Ossorio, ambos vecinos de Sevilla, tuvo por hija á doña Ana de Medina Carranza, mujer de D. Pedro Megia, Cronista del Emperador D. Carlos V, que escribió las vidas de los Emperadores, la Silva de varia leccion, obras importantes y de mucha erudicion; á Antonio de Carranza, Capitan en Lombardia el año 1512; á D. Fr. Bartolomé de Carranza, Arzobispo de Toledo (célebre por su sabiduria, celo y desgracias, nacido en el año 1505), que murió en Roma el año 1575 y le sepultaron en el Convento de su Orden Dominicana de la Minerva, en medio del coro, donde están los Pontífices Leon X y Clemente VII; á Francisco de Carranza, que casó con doña Elvira de Salinas, ambos vecinos de Sevilla, y padres de D. Fr. Pedro de Carranza, Religioso Carmelita, Consultor del Santo Oficio, Provincial de su Religion y Obispo del Río de la Plata el año 1627, el cual murió en 1652 de Obispo de Buenos-Aires, en la ciudad de la Santísima Trinidad.

Corrobora esto mismo D. Luis de Salazar y Castro, Comendador de Zurita, Fiscal de la Orden de Calatrava, de la Cámara de S. M., y su Cronista mayor, en el tomo 2.º de la Historia Genealógica de la casa de Lara, folio 707 y árbol de los señores de Babilafuente y Barbalos, donde aparece por una linea D. Sancho de Carranza Giron, caballero de la Orden de Santiago, esposo de doña Agustina de Cervantes y Zayas, padres de don Sancho de Carranza, primer Marqués de Aravaca, caballero de la Orden de Santiago y de D. Alvaro de Cervantes, caballero de la Orden de Calatrava; y por otra linea Rodrigo de Carranza, señor de esta casa en Pancorbo, que casó con doña Isabel Giron, hija de D. Pedro Giron, hermano de D. Diego, Colegial de Bolonia, Inquisidor de Toledo y Arcediano de Molina, y de doña Ana Giron, mujer del primer señor de Peñalver, D. Juan Suarez de Carvajal, y de su union fué hijo D. Sancho de Carranza, caballero de la Orden militar de Santiago, esposo de doña Agustina de Cervantes y Zayas, que fueron padres de D. Sancho, primer Marqués de Aravaca y de doña Isabel, que casó en Badajoz con D. Antonio Bravo.

El mismo autor en sus árboles de costados de gran parte de las primeras casas de estos Reinos, al folio 184 confirma ampliando la sucesion antedicha en esta forma:

D. Pedro de Carranza, Mayordomo del Rey D. Felipe I, casó con doña Inés Gil, natural de Burgos, en la que procreó á

D. Rodrigo de Carranza, señor del Mayorazgo y casa de su apellido en Pancorbo, el cual casó con doña Isabel Giron de Carvajal, hija de D. Pedro Giron, del Consejo del Emperador, y de doña Mencía Suarez de Carvajal, y de su union fué hijo

D. Sancho de Carranza Giron, caballero de la Orden

militar de Santiago, señor de este Mayorrzgo y casa en Pancorbo, que contrajo matrimonio con doña Agustina de Cervantes y Zayas, hija de D. Alvaro de Cervantes y Loaisa, señor de Espinacillo, y de su mujer doña Elena de Narvaez y Zayas. De su matrimonio nació

D. Rodrigo Carranza y Giron, señor del Mayorazgo de Carranza en Pancorbo, primer Marqués de Aravaca del Monte, Gentil-hombre de boca de D. Felipe IV, y esposo de doña María de Meneses y Arellano, hija de don Cristóbal de Arellano y Meneses, señor de Bencachon y el Alamillo, y de doña María Suarez de Carvajal, su mujer. Este consorcio produjo á

Doña Agustina de Carranza y Giron, Marquesa propietaria de Aravaca, que casó con D. Luis Gaytan de Ayala, tercer Conde de Villafranca por la muerte sin hijos del Conde D. Juan, su hermano mayor, ambos hijos de D. Luis Gaytan de Ayala, primer Conde de Villafranca, caballero de la Orden militar de Santiago, Embajador en Saboya, Presidente de la contratacion de Sevilla y de doña Inés de Ayala, su mujer, hermana del primer Conde de Villalba. D. Luis y doña Agustina tuvieron por sus hijos á los señores

D. Juan Gaytan de Ayala y Carranza, Conde de Villafranca y

D. Luis Gaytan de Ayala y Carranza, Marqués de Aravaca; los cuales como dueños de sus respectivas casas, vivian en el año 1683.

Confirma la certeza de estas sucesiones el padre Maestro Fr. Felipe de la Gándara, Cronista general del Reino de Galicia en la descripcion y descendencia de la casa de Calderon de la Barca, cuando dice al fólío 156. «El Secretario Luis de San Martin, que descende de los caballeros de San Martin, Ganadores de la ciudad de

Ubeda, contenidos en la sentencia arbitraria de aquella ciudad, de quien tienen sangre los Condes de Santisteban del Puerto y otros muchos títulos y caballeros calificados de España, casó con doña Angela de Vera y Carranza, hija de D. Pedro de Vera, caballero de los Doce linajes de la nobleza de la ciudad de Soria, descendiente del Infante D. Carlos de Vera y el Conde de la Roca, señor de esta casa de Vera, y de su mujer doña Ana de Carranza, de esta novilísima familia, de quien descendió Fr. Bartolomé de Carranza, Arzobispo de Toledo y otros muchos caballeros.» Y luego continúa: «consta esta genealogía de una probanza que con citacion del procurador general de la villa de Escalona, en contradictorio juicio hizo el Doctor D. Juan Alonso Calderon en el valle de Reocin, inmediato á la casa de la Barca, ante Andrés Fernandez Velarde, Alcalde por S. M., y Juan Gonzalez, Escribano en el dicho lugar, en virtud de lo cual, habida por conclusa la causa, citadas y oidas las partes en 30 de Agosto de 1635, se declaró entre otros extremos su hidalguia notoria de sangre.»

Alonso Lopez de Haro, criado de S. M. y Ministro en su Real Consejo de las órdenes en su Noviliario Genealógico de los Reyes y títulos de España, al tratar del de Conde de Ureña, al fólío 395 del tomo primero, dice: «doña Isabel de Carvajal, hija de Pedro Giron y de doña Mencia de Carvajal, hermana del Obispo de Lugo, casó con Rodrigo de Carranza, que viudo, fué Dean de Talavera, y tuvo por sus hijos á D. Sancho de Carranza Giron, caballero del hábito de Santiago, y á doña Isabel de Carranza Giron, que casó en Badajoz con D. Antonio Bravo.

D. Sancho de Carranza Giron, Regidor de Talavera, caballero del hábito de Santiago, casó con doña Agustina

de Zayas, de quien tuvo á D. Alvaro, D. Rodrigo y doña Isabel, que casó en Sevilla con D. Pedro Marmolejo, Colegial del Santa Cruz de Valladolid, y después del Consejo de Indias, y el año de 1619, Presidente de la casa de Contratacion de Sevilla.

Tambien cuenta esta casa entre sus hijos á los dos hermanos señores D. Juan Manuel de Carranza y Vivero Puente y Tuero, natural de Trucios en la provincia de Vizcaya, y D. Cosme de Carranza y Vivero Puente y Tuero, de cuya sucesion nos ocuparemos despues de la de su hermano, ambos Brigadieres de la Real Armada, caballeros profesos de la Orden de Santiago, cruz y placa de la de San Hermenegildo, ya difuntos.

D. Juan Manuel de Carranza y Vivero Puente y Tuero, en 26 de Abril de 1797, siendo Capitan de fragata y Comandante de la fragata de S. M. Santa Elena, de 34 cañones, sostuvo un combate en las playas de Conil contra un navio y una fragata de guerra ingleses, hasta que se fué á pique, salvando los caudales que conducia de la Habana, y la estatua del Sr. Rey D. Carlos IV á caballo, de cuerpo entero, toda de oro, valuado en ciento cincuenta mil pesos, regalo de la ciudad de Méjico; en cuya accion recibió tres heridas, segun consta en su hoja de servicios y en la *Gaceta de Madrid* de 19 de Mayo de 1797. Por su heroismo mereció del Comandante del navio inglés Jorge Muste, un baston y una carta de gracias, y S. M. mandó se pusiera en su hoja de servicios la honrosa nota de bizarro. Fué casado dos veces: una de ellas con doña Vicenta Terol y Rodriguez, natural de Orihuela, y procreó por sus hijos legítimos

1.º Al Excmo. Sr. D. Andrés de Carranza y Zubiria Vivero y Martínez de Leon, caballero gran cruz de la Real Orden Americana de Isabel la Católica, Comenda-

dor de número de la Real y distinguida orden española de Carlos III, caballero cruz y placa de la Real y militar de San Hermenegildo, cruz de la marina laureada y otras, Brigadier escedente del distinguido cuerpo de Artilleria de Marina, de cuartel actualmente en San Fernando, que casó con la Excmo. señora doña Ramona de Biedma y Fónseca, hija del Mariscal de Campo de Artilleria D. Francisco y hermana del difunto primer introductor de Embajadores de S. M. C. el Excmo. señor D. Diego de Biedma y Fonseca, de cuya union tuvieron por hija á la señora doña Rafaela de Carranza y de Biedma, que contrajo matrimonio con el Sr. D. José Ignacio Rodriguez de Arias y Villavicencio, hijo del Capitan General, que fué de la Armada, del mismo nombre, y caballero de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, de las Reales y militares de San Hermenegildo y San Fernando de primera clase, cruz de la marina de Diadema Real y otras, Capitan de navio de la Armada, y en la actualidad Comandante de la fragata de guerra española Berenguela, de cuyo matrimonio han nacido las señoritas doña Rafaela y doña Socorro.

2.º Al Sr. D. Antonio de Carranza y Zubiria Vivero y Martínez de Leon, Alférez de navio graduado, residente en San Fernando.

3.º Al Sr. D. Juan Manuel de Carranza y Terol Vivero y Rodriguez, que nació en Andraix de las Islas Baleares, caballero de la Real y militar Orden de San Hermenegildo, Capitan de Infanteria retirado, Comandante de Armas en la actualidad de la villa de Nerjá, provincia de Málaga, el cual casó con la señora doña Anastasia María de Echevarría y Mahiz de Zubia y de Lara, natural de Salvatierra, provincia de Alava, é hija de D. José, de la misma naturaleza, y de doña María Ignacia de

Mahiz de Lazcano, en Guipúzcoa, que le hizo padre de los señores

D. José Juan de Carranza y de Echevarría Terol y Mahiz, natural de Málaga, caballero de la inclita Orden militar de San Juan Jerusalem, de la Real Americana de Isabel la Católica, de la de Pio IX, y medalla de los ejércitos apostólicos, con merced de hábito de Calatrava, autor de la obra «Máquinas marítimas de vapor,» impresa de Real orden para uso de Oficiales y Guardias marinas de la Armada, Teniente de navío de la misma, y actualmente Comandante del vapor de S. M. «Velasco,» y casado en el Ferrol con la señora doña Carmen Reguera y Gonzalez Pola, hija del difunto Brigadier de la Armada D. Ignacio, los cuales tienen por hijos á D. Juan Manuel de Carranza y Reguera de Echevarria y Gonzalez Pola, y á D. José Ignacio de Carranza y Reguera, de Echevarria y Gonzalez Pola, aspirantes de marina.

D. Juan Antonio de Carranza y de Echevarría Terol y Mahiz, natural de Málaga, caballero de la inclita Orden militar de San Juan de Jerusalem, Diputado correspondiente de la Academia española de Arqueología, Vocal de la junta de Censo de la provincia de Málaga y de la seccion del puerto; autor de las obritas sobre navegación «Derrotas desde España al Pacífico y viceversa,» y Meteorología y Derrotas, juzgadas útiles á los navegantes por la direccion de Hidrografía y dispuesto de Real orden, que el primero de dichos trabajos se remita al director del depósito Hidrográfico para los usos que puedan convenir en aquel establecimiento, Alférez de navío, único Ayudante de la Capitania del puerto de Málaga en la actualidad, casado con la señora doña Maria del Pilar Garrido y de Burgos Albanez y Alcalde, natural de Málaga, é hija del Sr. D. José Garrido y de doña Maria del

Pilar de Burgos, de cuyo enlace tienen por hijos: á don Juan José de Carranza y Garrido de Echevarria y de Burgos, y D. José Miguel de Carranza y Garrido de Echevarria y de Burgos, ambos naturales de Málaga y aspirantes de marina.

Y la señorita doña Maria Adelaida de Carranza y de Echevarria Terol y Mahiz, natural de Cádiz. De estos señores es tio el Excmo. Sr. D. Vicente de Vargas y Terol, caballero gran cruz de Isabel la Católica, con varias encomiendas y cruces por acciones de guerra, Brigadier de infanteria y primer jefe del regimiento infanteria de Córdoba, número 10, con el que se halló en la guerra con Marruecos.

El Sr. D. Cosme de Carranza y Vivero Puente y Tuero, hermano como se ha dicho, de D. Juan Manuel, tuvo por esposa á la señora doña Concepcion de Vivero y Salaverria, que le hizo padre de D. Juan José de Carranza y Vivero, Alférez de fragata de la Real Armada, que se halló en el combate de Trafalgar, donde recibió dos heridas, yéndose á pique el buque que montaba, batiéndose y quedando prisionero. Este caballero casó con la señora doña Teresa Mesia, residente hoy en el Puerto de Santa Maria, á la que hizo madre del señor D. Nicolás de Carranza y Mesia, caballero de la Real y militar Orden de San Hermenegildo, benemérito de la patria, Capitan de navío de la Armada y actualmente Comandante del vapor de guerra español «D. Francisco de Asis.»

El citado D. Juan José de Carranza, siendo Teniente de navío de la Armada y hallándose en Cartagena de Indias, mandando una de las embarcaciones de guerra de las fuerzas sutiles de S. M. C., murió batiéndose honrosamente en la accion que á estas dieron las de la Repu-

blica, siendo sepultado su cadáver en el campo santo de Manga el 25 de Junio de 1821, cuya partida es del tenor siguiente:—En cuartillo.—Sello 4.º—Un cuartillo, año de mil ochocientos diez y ocho y diez y nueve.—Valga por los años de mil ochocientos veinte y mil ochocientos veinte y uno.—Habilitado, jurada por el Rey la Constitución en nueve de Marzo de mil ochocientos veinte. D. José Antonio Ripoll, Presbítero, Capellan del Nacional Arsenal de marina de este apostadero, certifico: Que en uno de los libros parroquiales de mi cargo, donde se sientan las partidas de los individuos que mueren con destino, en el arsenal, á fojas doce, hay una partida, que su tenor es el siguiente: D. Juan José de Carranza, teniente de navío de la Armada nacional, casado en España con doña Teresa Mesia, murió en la acción que á las fuerzas sutiles de la nación, dieron las de la República; y fué sepultado en el campo Santo de Manga, hoy día veinte y cinco de Junio de mil ochocientos veinte y uno; y lo firmé.—José Antonio de Ripoll.—Es fiel copia de su original, á que me remito, y á pedimento de parte interesada firmo la presente en Cartagena de Indias á veinte y siete de Junio de mil ochocientos veinte y uno.—José Antonio de Ripoll.—Los Escribanos públicos de la nación española, que firmamos, certificamos y damos fé: Que el Presbítero D. José Antonio Ripoll, por quien el antecedente documento aparece autorizado, es como se titula en su encabezamiento, Capellan nacional del Arsenal de marina de este Apostadero, en actual ejercicio de su Ministerio, y á cuanto despacha, se le dá la fé y crédito que por derecho corresponde. Cartagena fecha ut retro.—Fernando Pernete.—Manuel José Marin.—Eugenio Martin Melendro.—Conforme con su original, lo que certifico. Sevilla veinte y tres de Agosto de

mil ochocientos cuarenta y cinco.—El Comisario de guerra.—Francisco Biagi.—

Segun los referidos escritores y Cronistas, las Armas de esta ilustre familia se componen de Escudo cuartelado: 1.º y 4.º en campo de plata lobo sable; 2.º y 3.º en campo sinople torre de plata. Los hermanos D. José Juan, D. Juan Antonio y doña María Adelaida y sus hijos cuartelan estas armas de Carranza con las de Echevarría Terol y Mahiz, en esta forma: 1.º, las de Carranza que acabamos de esprarar; 2.º, por Echevarría, de la casa del Valle de Oyarzum, de la provincia de Guipúzcoa, en campo de oro, castillo de piedra al natural y bordura gules con ocho veneras de oro; 3.º por Terol, del solar de Orihuela, en campo de oro un chevron azur, acompañado de tres lirios gules en jefe y uno en punta; y 4.º, por Mahiz de la casa de Guipúzcoa, en campo azur, siete espigas de mahiz de oro encorbadas, y puestas cuatro, dos y una.